
    رسالتان في اللغة

  10 - وياء الخروج تكون بعد هاء الإطلاق في الشعر كقول الشاعر .

 ( تخلج المجنون من كسائهي ... ) .

 فالهمزة روي والألف ردف والهاء وصل والياء خروج .

 النونات .

 والنونات ثمان وهي .

 1 - نون الرفع وتكون في ثلاثة أشياء وهي يفعلان ويفعلون وتفعلين وسقوطها علامة النصب

والجزم نحو لن يفعلا ولن يفعلوا ولن تفعلي .

 وفي الجزم لم يفعلا ولم يفعلوا ولم تفعلي .

 2 - ونون التثنية نحو الزيدان والغلامان تسقط في الإضافة وتثبت مع الألف واللام مكسورة

لالتقاء الساكنين فتقول غلاما زيد وصاحبا عمرو فتسقطهما للإضافة .

 3 - ونون الجمع نحو المسلمون والصالحون والزيدون وهي مفتوحة أبدا لأن ما قبلها واو

مضموم ما قبلها أو ياء مكسور ما قبلها فتحوها استثقالا للكسر فيها وهي تسقط في الإضافة

كما تسقط نون التثنية نحو مسلموك وصالحوك .

   4 - ونون التوكيد نحو اضربن زيدا مخففة واضربن
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